

Fecha <b>23.07.2010</b>	Sección <b>Finanzas</b>	Página <b>3</b>
----------------------------	----------------------------	--------------------



## LOS CAPITALES

EDGAR GONZÁLEZ MARTÍNEZ

- *Specio Consultores, Egláim González*
- *LAN Airlines, Boeing, American Airlines*
- *Airbus, Sandoz México, Novartis, Duplan*

Muy interesante el análisis y conclusiones que hace Specio Consultores SC respecto a las consecuencias de los daños y programas de apoyo para superar la crisis que provocó la tormenta "Alex" en tres estados del norte del país. La empresa, especializada en economía regional, dirigida por el economista Egláim González, señala que Nuevo León tendrá una recuperación abundante gracias a la derrama económica que se tendrá en el sector de la **construcción**; por su parte, aún y cuando en el estado adyacente, Tamaulipas, con daños de 2 mil 100 mdp, se espera una recuperación moderada, no es así para el otro estado vecino del noreste, Coahuila, cuyos daños están en estimados en 400 mdp y que tendrá una caída en su Producto Interno Bruto del 2010.

Cabe señalar que previo a la catástrofe natural, el estado de Nuevo León proyectaba crecimiento de PIB para el 2010 de 5.9 por ciento contra el año anterior, según analistas de Specio Consultores. Se estima que el gobernador de Nuevo León, Rodrigo Medina, recibirá una aportación del Fonden y otros recursos por 7 mil mdp para 2010, que empleándose correctamente en la reconstrucción de las zonas afectadas en el estado, y contrarrestando el efecto en los sectores afectados de manufactura, agricultura y comunicaciones y transporte en esta prioridad, se estima un nuevo crecimiento de PIB para 2010 de 6.7 por ciento contra el año anterior, un crecimiento adicional de 0.8 puntos porcentuales según Specio.

El análisis también incluye a Tamaulipas, cuyo crecimiento estimado del PIB para 2010 era de 5.5 por ciento contra el año anterior, y se estima una moderada recuperación de 5.8 por ciento contra el año anterior, incluyendo una inversión en **construcción** de mil 470 mdp y tomando en cuenta también sus sectores económicos afectados. El problema es en el otro estado vecino, Coahuila, donde aunque el daño en **construcción** fue menor en proporción, el sector de agricultura y manufactura sufrió de manera impactante. El PIB estimado anterior era de 5.4 por ciento y viendo los efectos negativos baja a 3.0 por ciento contra el año anterior. Esto último, concluye Specio Consultores, es un foco de alarma para fomentar un mayor énfasis en las industrias naturales de Coahuila.

### ► Quién es quién en los negocios

Muy movido el ambiente aeronáutico internacional

con motivo del Salón de la Aviación de Farnborough, que se realiza en Reino Unido. Por ejemplo, LAN Airlines, que en México representa Iván Zika, informó que la compañía suscribió un acuerdo para la adquisición de 50 modernas aeronaves Airbus familia A320 de corto alcance, que se incorporarán gradualmente entre 2012 y 2016.

Por otra parte, Boeing y American Airlines, una subsidiaria de AMR Coporation, anunciaron que la aerolínea ha ejercido derechos de compra por 35 aviones 737-800 Nueva Generación adicionales. El pedido es parte del plan de renovación de flotas que American Airlines está realizando para reemplazar los MD-80 por 737 Nueva Generación con un eficiente consumo de combustible.

A la Semarnat se le siguen acumulando asuntos pendientes, que se hacen viejos en el escritorio de Rafael Elvira, pero que son muy importantes. Entre los múltiples temas que la dependencia tiene que resolver se encuentran los permisos que solicitó el Acuario de Veracruz para obtener tres delfines de aguas del Golfo de México, para llevar a cabo un proyecto de investigación científica que contribuirá al cuidado y conservación de esta especie. La solicitud se remonta a 2008. ¿Qué pasa?

A partir de esta semana, Ramón Fuenmayor ocupa la Dirección General de Sandoz México, dedicada a la producción de Genéricos Intercambiables de alta calidad y filial de Novartis, que preside Sergio Duplan. Por cierto, Vivian Shaleves es otra ejecutiva que se suma al equipo de Novartis, como titular de Relaciones Institucionales, bajo el liderazgo de Rafael Castro. Shalev ocupó por cinco años la Dirección de Relaciones Gubernamentales en otras compañías del sector.

### ► Los capitales en provincia

TUXTLA GUTIÉRREZ, Chis.- Prometedor el proyecto "Marca Chiapas", que impulsan el Gobierno estatal y la iniciativa privada de la región, cuya finalidad es dar a la producción y a los servicios un distintivo de origen y calidad. Chiapas ya es un estado importantísimo en muchos rubros: se ubica en el primer lugar a nivel mundial de la producción orgánica de café y miel; primer lugar en producción nacional del plátano y cuarto en maíz. Es tercer productor de **gas natural** y cuarto de **petróleo**. Además, es puerta de entrada a los mercados centroamericanos con más de 35 millones de consumidores potenciales y 4 mil 190 millones de dólares de intercambio comercial; mantiene los primeros lugares en café y palma de aceite; primer lugar en exportación de mango ataulfo, y segundo en la producción de papaya, soya y cacao.

No obstante estos logros, los empresarios y el Gobier-

Continúa en siguiente hoja



Fecha <b>23.07.2010</b>	Sección <b>Finanzas</b>	Página <b>3</b>
----------------------------	----------------------------	--------------------

no chiapaneco van por más. “La Marca Chiapas representa un impacto social para la inversión, la creación de empleos y el desarrollo sustentable, que apoya e impulsa a las PyMEs chiapanecas al dar competitividad a los productos que cumplen con todas las normas y estándares de calidad para su proyección a nivel nacional e internacional”, manifestaron Claudia Trujillo Rincón, secreta-

ria de Economía del estado, y Rómulo Farrera Escudero, presidente del Consejo Regulador de la Marca Chiapas. Y precisamente para fortalecer este proyecto han recurrido a consultorías especializadas en posicionamiento de marca, como la firma Ries & Ries.

*loscapitales@yahoo.com.mx*